

### **SPORTS**

# Richard Georges Ngoma: "Je dois travailler encore plus afin de m'améliorer sur la durée"

Entretien réalisé par Willy NDONG Libreville/Gabon

• L'Union : Richard Georges Ngoma, pouvez-vous vous présenter à nos lecteurs?

Richard Georges Ngoma : Je suis Richard Georges Ngoma. Né le 9 juin 1997 à Libreville au Gabon. Footballeur professionnel évoluant au FC Luxembourg City (D2). J'évolue au poste de milieu défensif.

Comment avez-vous atterri au FC Luxembourg City? Avant de venir au Luxembourg, j'ai d'abord évolué dans plusieurs clubs en France. Notamment au FC Ploërmel où j'ai passé deux saisons. Durant mon passage en Bretagne, j'étais suivi par des clubs luxembourgeois. Le FC Luxembourg City a pris attache avec mon agent. Et c'est ainsi que je me suis retrouvé au sein de cette formation.

Parlez-nous de vos débuts au Luxembourg et de vos ambitions?

Tout se passe pour le mieux. L'adaptation s'est très vite faite. J'ai rapidement enchaîné les rencontres en championnat et en Coupe. Et nous sommes d'ailleurs qualifiés pour les 8es de finale de la Coupe du Luxembourg. Dès ma signature, le coach m'a expliqué ce qu'il voulait que je fasse sur le terrain et m'a clairement dit qu'il comptait sur moi cette saison. Mes ambitions pour cette deuxième partie de saison sont de continuer à faire de bonnes prestations sur le terrain, enchaîner les matchs et être à la hauteur des défis que le club s'est fixés tout au long de cette saison. À savoir monter en première

#### Comment jugez-vous ce championnat de D2?

C'est un championnat compétitif, très costaud au niveau des duels. Après on retrouve des joueurs passés par de grandes écuries en France, en Allemagne et en Belgique. Y compris des internationaux africains.

#### Quelle est votre principale qualité sur le terrain?

*Je dirais que c'est ma lecture du* jeu qui me confère un bon sens de l'anticipation, dans les duels aussi. Surtout dans la récupération et la relance pour soulager mon équipe. J'aime également { *mettre l'impact dans les duels.* Et votre défaut ?

Je suis souvent émotif sur le terrain.

Selon nos informations, vous avez des touches en France. Principalement au Havre. Effectivement, je confirme



Richard Georges Ngoma (en rouge).

votre information. Je suis heureux qu'un club comme Le Havre prête attention à mon profil. Après je dois travailler encore plus afin de m'améliorer sur la durée. Être exigeant sur la deuxième partie de saison. Et après on verra!

À 25 ans, que vous reste-t-il

Je me dois d'être prêt physiquement et mentalement pour mener à bien les échéances futures avec mon club. Très bien travailler et donner une image positive au sein de ce championnat et toujours rester le plus compétiteur possible.

## Hommages à Alain Da Costa Soarès : fin du dernier match du coach

Libreville/Gabon

LAIN Da Costa Soarès, légendaire entraîneur gabonais, a été inhumé samedi dernier. Au cimetière familial de Malibé 1. La veille, vendredi 27 janvier 2023, il a eu droit aux hommages du mouvement sportif et des autorités sportives nationales. Théâtre de cette cérémonie : le gymnase s d'Oloumi.

Pour l'ultime " match " de celui qui occupa, entre autres, le banc de l'équipe nationale du Gabon, "Azingo national ", l'assistance au milieu de laquelle on pouvait apercevoir le ministre Toussaint Nkouma Emane (TP), Fidèle Waura (ancien patron du CNOG), Sylvio Koumba (ancien président actif de l'USM), Brice Mbika Ndjambou (président de la Linafp), etc, était peu nom-

Pourtant, comme l'a reconnu Medzegué, directeur de cabinet du ministre des Sports, "Da Costa Soarès, illustre fils du Gabon, coach légendaire au palmarès élogieux en clubs (Mangasport et



Hommage à Da Costa Soares vendredi dernier au gymnase d'Oloumi.

FC 105) et en équipe nationale, nous a fait vibrer de joie ".

Tout en se rappelant " le parcours parsemé d'épreuves et d'exploits ' du défunt, le président de l'Association des clubs professionnels de D1 et D2, Landry Nkeyi, a indiqué que Da Costa Soarès, serviteur d'exception, reste "un modèle, une référence pour le football gabonais".

Wilfried Nguema, conseiller spécial du président de la Ré-

publique en charge de Sports, Culture, Loisirs, Santé et Affaires sociales, n'en dit pas moins. " Nous tenons à témoigner notre infinie gratitude à celui qui aura tant œuvré pour notre pays et ses enfants dans le football ".

En larmes, Clémence Ossey, 2e vice-président de la Fégafoot, a laissé entendre que " la grande famille du football gabonais vous remercie pour votre grand apport. Nous nous souviendrons toujours de ce que vous avez fait pour notre football ".

Geraldine Robert, ancienne basketteuse internationale, a salué le professionnalisme et la passion exprimés par celui qu'elle appelait " Papa ".

S'exprimant au nom de tous les footballeurs gabonais, Valery Ondo-Ebé a vanté les qualités humaines et professionnelles de " leur coach, leur père, leur vieux ". Et en guise d'adieu, ces derniers, vêtus de polos blancs sur lesquels était visible le "vert, jaune et bleu ", ont formé un cercle autour du cercueil, puis applaudi longuement...

## Championnat de Chypre de D1: Floriss Djavé prêté à Enosis



Floriss Ndjavé change de destination.

W.N. Libreville/Gabon

ARRIVE au mois de février 2022 à Aris Limassol (D1-Chypre), en provenance du Djoliba AC du Mali, l'attaquant de couloir gauche gabonais Floriss Djavé, 19 ans, peu utilisé avec son club d'Aris Limassol, où évolue également Shavy Babicka et Alex Moucketou-Moussounda, a été prêté le 26 janvier écoulé à Enosis

Neon Paralimniou, actuel 14e du championnat chypriote de première division.

Au cours de cette saison, notre jeune compatriote a joué 300 minutes (12 rencontres), inscrit un but et délivré une passe décisive. Sans doute insuffisant aux yeux de ses dirigeants qui ont jugé bon de le prêter jusqu'à la fin de la saison. A lui désormais de s'affirmer.